

Kursstufe

Studientag

Am Studientag können sich alle interessierten Kursstufenschüler von der Schulleitung für einen Besuch an einer Hochschule vom Unterricht befreien lassen. Die Hochschulen bieten an diesem Tag ein besonderes Informationsprogramm für Schülerinnen und Schüler der Kursstufe.

Besuch der Hochschule Heilbronn

Die Jahrgangsstufe 1 besucht in 11.2 an einem Vormittag die Hochschule Heilbronn. Bei diesem Besuch erhalten die Schülerinnen und Schüler die notwendigen Informationen zu den verschiedenen Hochschularten, den Wegen ins Studium und zum Bewerbungsverfahren der Hochschulen.

Durch die Teilnahme an „echten“ Vorlesungen können erste Einblicke in den Studienalltag an einer Hochschule gewonnen werden.

Abschließend stellen sich die verschiedenen Fachbereiche der Hochschule vor. Deren Vertreter stehen den Schülerinnen und Schülern Rede und Antwort zu allen anfallenden Fragen.

Der Besuch der Hochschule ist verpflichtend.

ZUSAMMENKUNFT BERUF mit Präsentationen und Betriebsbesichtigungen

Die ZUSAMMENKUNFT BERUF ist eine ganztägige Veranstaltung für die gesamte Jahrgangsstufe 1. Sie findet jährlich am Ende von 11.2 statt und ist verpflichtend.

Am Vormittag präsentieren Referentinnen und Referenten aus unterschiedlichen Berufsfeldern wie Chemie, Maschinenbau, Medizin und Rechtswissenschaften sich, ihre Unternehmen und ihre Tätigkeitsfelder. Zu den Vortragenden gehören auch ehemalige Schülerinnen und Schüler des RMG, die exemplarisch ihren Lebensweg vom Abitur über Ausbildung und/oder Studium bis in den Beruf selbst vorstellen.

Am Nachmittag besuchen alle Schülerinnen und Schüler in Kleingruppen verschiedene Unternehmen, um dort bei Betriebsbesichtigungen auch Einblicke in das „praktische“ Berufsleben zu erlangen.

Die Veranstaltungen am Vor- und Nachmittag stehen einige Wochen vor der ZUSAMMENKUNFT BERUF für alle Schülerinnen und Schüler zur Wahl.

Besuch der Bildungsmesse der IHK (fakultativ)

Je nach Interesse und Anmeldungen ist es möglich, gemeinsam die Bildungsmesse der IHK zu besuchen.

Studien- und Ausbildungsbotschafter

Die Studien- und Ausbildungsbotschafter sind ausgewählte Studentinnen und Studenten bzw. Auszubildende, die am RMG ihre Studiengänge und ihren Alltag neben dem Studium bzw. der Ausbildung vorstellen.

In Kleingruppen ist es möglich, einzelne Studierende/Auszubildende näher kennenzulernen und von ihnen erste wichtige Tipps und Hinweise zur Entscheidung für ein Studium/eine Ausbildung und zur Organisation zu bekommen (Wohnungssuche, Finanzierung, Förderung usw.).

Entsendet werden die Studien- und Ausbildungsbotschafter von der Servicestelle Studieninformation, -orientierung und -beratung (SIOB) im Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg.

Girls' Day / Boys' Day

Auch in der Jahrgangsstufe ist es möglich, den Girls' Day oder Boys' Day zu besuchen. Weitere Informationen finden sich bei Klasse 5-9.